
VERBALE N. 19 DEL CONSIGLIO D’ISTITUTO 
 

 
Il giorno venerdì 23 settembre 2022 ore 17,30 è convocato via Zoom il Consiglio di Istituto 
dell’IC di via Acerbi di Pavia per deliberare in merito al seguente ordine del giorno: 
 

1. Approvazione verbale seduta precedente; 
2. Variazione di Programma annuale e.f. 2022; 
3. Utilizzo palestre nei plessi situati nel Comune di Pavia da parte delle società sportive 

-a.s.2022/2023; 
4. Utilizzo palestra Scuola Sec. San Genesio da parte delle società sportive -a.s. 

2022/2023; 
5. Concessione utilizzo dei locali scolastici a.s.2022/2023; 
6. Progetti lettorato a.s.2022/2023; 
7. Progetto RWYC a.s.2022/2023; 
8. Progetto LST a.s.2022/2023; 
9. Uscite sul territorio a.s.2022/2023; 
10. Indicazioni gestione Covid per l’a.s. 2022/2023; 
11. Varie de eventuali 

 
Partecipano alla seduta i sig.: 

Cognome e nome Presente Assente Componente 

Bassi Elena X  Dirigente 

Rizzo Gabriella X  Docente 

Ciampi Raffaella X  Docente 

Carini Maria Cristina X  Docente 

Gobetti Lorena X  Docente 

Matarangolo Gabriela X  Docente 

Merlo Maurizia X  Docente 

Reitano Silvia X  Docente 

Rovati Laura X  Docente 

Clemente Rosa  X Genitore 

Mariani Giovanni X  Genitore 

Marabelli Monica  X Genitore 

De Stefano Ivana  X Genitore 

Turin Ilaria  X Genitore 

Fonock Serges Aime  X Genitore 

Chiesa Gianpiero  X Genitore 

Schirru Fabio X  ATA 

Totale 11 5  

 

Constatata la presenza del numero legale, la Dirigente scolastica dà inizio al Consiglio. 

È presente la DSGA Gina Pisano. 

La Dirigente chiede di aggiungere 3 punti all’ordine del giorno che viene così modificato: 

 11.Viaggio d’istruzione classi 3B e 3C della scuola Boezio a Crespi D’Adda. 

12. Avviso pubblico per partecipazione a valere su PNRR – missione 1 – componente 1 

– investimento 1.4 “Servizi e cittadinanza digitale” misura 1.4.1 “Esperienza del 

cittadino nei servizi pubblici” scuole  

13. Avviso pubblico per partecipazione a valere su PNRR – missione 1 – componente 1 

– investimento 1.2 “Abilitazione al cloud per le P.A locali” scuole  

14. Varie ed eventuali 



1. Approvazione verbale seduta precedente 
Il verbale della seduta precedente viene approvato all’unanimità con delibera n. 177. 

 
2. Variazione di Programma annuale e.f. 2021 e 2022 

 
La DSGA illustra la modifica alla variazione al Programma annuale 2021 per assegnazione 
fondi per il progetto del PNSD STEM nota MIUR n. 46923 del 16/11/21.  
 
I fondi inizialmente comunicati dal MIUR nell’esercizio 2021 quali fondi PNSD sono stati in 
sede di autorizzazione indicati quali fondi PNRR, pertanto pur restando negli stessi 
aggregati di spesa (entrata 03/06 e spesa A03/29) si è resa necessario una modifica della 
descrizione come previsto dalla nota autorizzativa. Per l’aggregato di entrata la nota ha 
previsto un ulteriore sottoconto (03/06/12). 
 
Quindi la variazione è così modificata: 
 

ENTRATE 

Aggr./Voce/Sottovoce 

PREVISIONE 

INIZIALE 

MODIFICHE 

PRECEDENTI 

MODIFICA ATTUALE PREVISIONE 

DEFINITIVA 

03|06/12 PIANO NAZIONALE DI 

RIPRESA E 

RESILIENZA- PNRR- 

STEM ON BOARD! 

Ambienti per le 

competenze 

0,00 0,00 16.000,00 16.000,00 

  

 
SPESE 

Aggr./Voce/Sottovoce 

PREVISIONE 

INIZIALE 

MODIFICHE 

PRECEDENTI 

MODIFICA ATTUALE PREVISIONE 

DEFINITIVA 

A03/29  

 

SPAZI E SRUMENTI 

DIGITALI PER LE STEM- 

AVVISO PROT. N. 10812 

13/05/2021 - CUP 

C19J21045060001 

0,00 0,00 16.000,00 16.000,00 

 16.000,00  

 
Il Consiglio approva all’unanimità le variazioni di programma illustrate dalla DSGA con 
delibera n. 178 
 
 

3. Utilizzo palestre nei plessi situati nel Comune di Pavia da parte delle società 
sportive -a.s.2022/2023 

La Dirigente informa il Consiglio che, come ogni anno, le società sportive con sede nel 
comune di Pavia hanno chiesto l’utilizzo delle palestre delle scuole A. Negri, Boezio, Cabral, 
Pascoli, Mirabello. Prosegue confermando che da quest’anno è stata aggiornata e 
maggiormente dettagliata la convenzione fra Comune e società sportive, nella quale si 
puntualizzano gli obblighi a carico delle società circa il rispetto dei regolamenti in uso 
dell’I.C., circa l’utilizzo delle attrezzature presenti, la disposizione del materiale societario, 
le pulizie dei locali e dei servizi igienici, l’adempimento degli obblighi in materia di sicurezza 
dell’utenza. 
Infine la Dirigente ricorda agli insegnanti di segnalare ogni mancanza. 
 
Il Consiglio approva all’unanimità con delibera n. 179 la concessione per l’utilizzo delle 
palestre nei plessi di A. Negri, Boezio, Cabral, Pascoli, Mirabello alle società che ne hanno 
fatto richiesta al Comune di Pavia. 
 



4. Utilizzo palestra Scuola Sec. San Genesio da parte delle società sportive -a.s. 
2022/2023 

La Dirigente informa il Consiglio che anche quest’anno la Polisportiva San Genesio a.s.d. 
ha chiesto l’uso della palestra annessa alla scuola secondaria dal 29 agosto 2022 al 31 
agosto 2023 nei seguenti giorni e orari:  

- dal lunedì al venerdì          dalle ore 16,30 alle ore 23 
- dal sabato alla domenica   dalle ore 9 alle ore 23 

per svolgere le attività sportive di pallavolo e basket. 
 
Il Consiglio approva all’unanimità la concessione per l’utilizzo della palestra della scuola 
secondaria di San Genesio con delibera n. 180 
 

5. Concessione utilizzo dei locali scolastici a.s.2022/2023 
La Dirigente informa i membri del Consiglio che quest’anno scolastico la cooperativa CLAP 
non fornirà più il servizio dopo-scuola nei plessi di Boezio e San Genesio. Inoltre il “Comitato 
genitori Acerbi” che solitamente si occupava della richiesta dei locali da dare in gestione alla 
cooperativa e dell’organizzazione del dopo-scuola, ha eletto un nuovo presidente; ciò ha 
portato disorientamento nell’organizzazione di questa iniziativa che ha sempre avuto un 
buon successo nelle nostre scuole. Il Comitato genitori si è rivolto all’associazione “Gli 
Sdraiati” che già collabora con I.C. e organizza il dopo-scuola in altri Istituti pavesi, che 
purtroppo però non riesce a garantire il servizio per la scuola di San Genesio. 
Le professoresse Rovati e Ciampi si sono dette dispiaciute di questa situazione e su 
consiglio della Dirigente proveranno a contattare altre cooperative suggerite, sperando di 
trovarne qualcuna che abbia educatori capaci e costi ragionevoli.  
Naturalmente sarà necessario concedere i locali anche per il pranzo al sacco sotto la 
sorveglianza degli educatori della cooperativa. 
Una seconda richiesta di uso dei locali arriva dalla scuola secondaria di secondo grado 
Cossa che con la cooperativa Antigone ha in progetto uno spettacolo teatrale. Per 
valorizzare la struttura della scuola Cabral, la Dirigente vorrebbe concedere l’uso della 
palestra della scuola elementare. Il laboratorio teatrale occuperà il locale una volta alla 
settimana per 2 ore per 20 incontri. Questa concessione verrà ricambiata o con qualche 
incontro gratuito di teatro per la scuola Cabral o con la partecipazione allo spettacolo da 
parte dei plessi delle scuole medie dell’I.C. 
Interviene la maestra Matarangolo che chiede quali siano gli accordi per le pulizie dei locali 
che verranno utilizzati. La Dirigente afferma di averne già parlato con la responsabile del 
progetto; insieme hanno ipotizzato (ma è ancora da confermare) un piccolo contributo 
economico per l’operatore scolastico che se ne farà carico. 
 
Il Consiglio approva all’unanimità con delibera n. 181 

 l’utilizzo delle aule al piano terra della scuola Boezio per effettuare il dopo-scuola; 

 l’utilizzo della palestra della scuola elementare Cabral da parte dell’Istituto Cossa e 
della Cooperativa Antigone per il progetto di teatro. 

 
6. Progetti lettorato a.s.2022/2023 

La Dirigente, constatato che la componente dei genitori del Consiglio d’Istituto non è al 
completo, propone di approvare i progetti di lettorato di Inglese, Spagnolo e Francese, ma 
di riservare per la prossima riunione del Consiglio l’approvazione delle modalità di richiesta 
e gestione del contributo genitori. Successivamente cede la parola alla responsabile del 
progetto lettorato, prof.ssa Rizzo, che illustra al Consiglio le modalità dello stesso 
riservandosi i tempi e le modalità di realizzazione una volta individuati i lettori. 
 



Il Consiglio approva all’unanimità i progetti di lettorato con delibera n. 182 
 

7. Progetto RWYC a.s.2022/2023 
La Dirigente illustra il progetto “Reconneting with your culture (RWYC)” che ha come fine di 
sviluppare e supportare l’educazione sul “patrimonio culturale locale” nelle scuole e nelle 
università del mondo promuovendo così il valore sociale della cultura. La Dirigente conclude 
dicendo che le attività proposte dal progetto vengono normalmente svolte dai docenti 
dell’I.C. e che perciò, mettendole in rete con altri 30 paesi Europei, è possibile valorizzare il 
lavoro svolto dagli insegnanti senza comportare un lavoro didattico aggiuntivo.  
 
Il Consiglio approva all’unanimità il progetto RWYC con delibera n. 183 
 

8. Progetto LST a.s.2022/2023 
La Dirigente illustra il progetto proposto dalla dott.ssa Vicari di Ats che promuove le buone 
pratiche di stili di vita salutari nella popolazione scolastica. 
Il progetto ha come obiettivi specifici: competenze personali (immagine di sé, autostima, 
abilità creative, gestione dello stress…) abilità sociali (superamento della timidezza, degli 
ostacoli sociali…) abilità di resistenza all’uso di sostanze (droghe, alcol, tabacco). La 
Dirigente informa il Consiglio che il Collegio docenti ha deciso di aderire senza vincolare i 
consigli delle singole classi alla partecipazione, in quanto il progetto, già seguito da 
numerosi docenti in passato, risulta essere molto impegnativo ed oneroso perché vengono 
sottratte diverse ore alla didattica frontale. Interviene il prof.re Mariani confermando quello 
che è stato detto dalla Dirigente e aggiungendo che i contenuti sono adatti principalmente 
alle classi terze della scuola secondaria.  
 
Il Consiglio approva all’unanimità il progetto LST con delibera n. 184 
 

9. Uscite sul territorio a.s.2022/2023 
La Dirigente chiede al Consiglio di approvare le linee guida decise l’anno scorso sia per le uscite 

didattiche che per le manifestazioni sportive come di seguito riassunte: 

- le uscite degli alunni nell’ambito del territorio dell’Istituto Comprensivo (comuni di 
Pavia e San Genesio), previa autorizzazione dei genitori per mezzo dell’apposito 
modulo valido per tutto l’anno; 

- durante le uscite sul territorio, il territorio dell’istituzione scolastica diventa 
un’estensione dell’aula e il rapporto di sorveglianza può essere di un insegnante per 
classe; 

- ciò non toglie che il numero dei docenti accompagnatori possa aumentare in base 
alle caratteristiche e alle esigenze delle singole classi; 

- tale autorizzazione comprende anche le uscite sul territorio per le manifestazioni 
sportive (per la scuola secondaria). 

La Dirigente prosegue ricordando che quest’anno i viaggi d’istruzione avranno costi 
maggiorati in quanto vi è stato un aumento dei costi di trasporto. Intervengono le maestre 
Merlo, Carini e Matarangolo chiedendo se è possibile utilizzare il “tesoretto 2019” o ciò che 
ne è rimasto per alleggerire i costi. La Dirigente naturalmente caldeggia questa soluzione 
ma chiede che le mete delle uscite, i laboratori proposti, i viaggi d’istruzione abbiano per 
quanto possibile, la stessa destinazione per ogni ordine di scuola in quanto la segreteria è 
oberata di lavoro e sottodimensionata. 
 
Il Consiglio approva all’unanimità le uscite sul territorio per l’a.s. 2022/2023 con delibera n. 
185 
 



10. Indicazioni gestione Covid per l’a.s. 2022/2023 
La Dirigente illustra le principali modifiche relative alle indicazioni ministeriali per la gestione 
della pandemia e ricorda che non c’è più l’obbligo dell’uso del dispositivo di protezione 
individuale se non per i soggetti fragili ma che permane l’obbligo per la Dirigente del 
monitoraggio settimanale sui casi positivi dell’I.C. Perciò raccomanda di fare presente ai 
genitori di informare la segreteria se in famiglia è presente una positività e di fornire al figlio 
la protezione individuale per frequentare la scuola. 

11. Viaggio d’istruzione classi 3B e 3C della scuola Boezio a Crespi D’Adda 
La Dirigente informa che per motivi legati a problemi familiari di un docente, le classi 3B e 
3C del plesso Boezio chiedono di fare il viaggio d’istruzione il 21 ottobre con destinazione 
Crespi D’Adda. Il costo per il trasposto è di circa 12 euro a ragazzo al quale deve essere 
aggiunto il costo della guida.  
 

Il Consiglio approva all’unanimità il viaggio d’istruzione per le classi 3B e 3C del plesso 
Boezio con delibera n. 186 
 

12. Avviso pubblico per partecipazione a valere su PNRR – missione 1 – 
componente 1 – investimento 1.4 “Servizi e cittadinanza digitale” misura 1.4.1 
“Esperienza del cittadino nei servizi pubblici” scuole. 

La Dirigente illustra l’avviso pubblico di finanziamento per il rifacimento del sito dell’I.C in 
modo tale che risulti conforme alle linee guida del Ministero e che rispetti i parametri 
dell’AGID. Tale finanziamento sarà di circa 7000 Euro. 
 
Il Consiglio approva all’unanimità l’adesione all’avviso pubblico per partecipazione a valere 
su PNRR – missione 1 – componente 1 – investimento 1.4 “Servizi e cittadinanza digitale” 
misura 1.4.1 “Esperienza del cittadino nei servizi pubblici” scuole con delibera n. 187 
 

13. Avviso pubblico per partecipazione a valere su PNRR – missione 1 – 

componente 1 – investimento 1.2 “Abilitazione al Cloud per le P.A locali” scuole. 

La Dirigente prosegue illustrando il secondo avviso pubblico per le scuole legato al PNRR 

che fa riferimento ad un finanziamento alle scuole di circa 3000 euro per passare su Cloud 

la gestione documentale. Tale finanziamento coprirebbe in parte ciò che è già stato speso 

l’anno scorso per il passaggio dei documenti in Cloud. 

Il Consiglio approva all’unanimità l’adesione all’ avviso pubblico per partecipazione a valere 

su PNRR – missione 1 – componente 1 – investimento 1.2 “Abilitazione al Cloud per le P.A 

locali” scuole con delibera n. 188 

14. Varie de eventuali 
In conclusione di questa riunione del Consiglio, la Dirigente ricorda che nel mese di 
novembre, ci sarà il rinnovo della componente docenti, genitori e personale ATA del 
Consiglio. Chiede perciò ai docenti presenti di sollecitare, durante le elezioni dei 
rappresentanti di classe, la candidatura come membri ai genitori delle classi prime affinchè 
restino in carica per più anni. 
Cede infine la parola alla prof.ssa Rizzo che anticipa un progetto molto interessante che 
coinvolgerebbe gli alunni delle scuole medie e il cappellano del carcere di Pavia. 
Interviene la maestra Merlo della scuola materna Aquilone che chiede se è possibile avere 
qualche LIM scartata dai colleghi delle scuole che hanno istallato i nuovi monitor touch nelle 



classi. La Dirigente risponde che purtroppo gli istallatori hanno confermato che molte delle 
LIM presenti nelle aule erano obsolete e non conformi alle norme di sicurezza perciò non 
potranno essere utilizzate. Le poche rimaste verranno distribuite nei plessi. La maestra 
Gobetti chiede se è possibile allora riavere delle lavagne tradizionali in quanto alcune classi 
ne sono sfornite. La dirigente conclude che appena i tecnici torneranno sarà sua premura 
richiedere di montare quelle utilizzabili e collocare nelle rimanenti classi quelle tradizionali.  
Non essendoci altri punti all'ordine del giorno, la seduta è tolta alle ore 19,15 
 
   Il segretario                 Il Presidente                             

   Silvia Reitano                                  Giovanni Mariani 

 

 
 

 


